

BULLETIN HEBDOMADAIRE | 12-18 Janvier 2026



Un nouveau partenariat vise à rehausser les grands événements de santé publique de l'Afrique

Un nouvel accord entre les Centres africains de contrôle et de prévention des maladies (Africa CDC) et Informa Markets, leader mondial des événements en présentiel et à la demande ainsi que des services de données, vise à renforcer la gestion des grands événements de santé publique, principalement en Afrique.

Le protocole d'accord a pour objectif de consolider la planification, la mise en œuvre et la durabilité à long terme de la Conférence internationale sur la santé publique en Afrique (CPHIA) et d'autres grands rendez-vous phares. En combinant le leadership scientifique et politique d'Africa CDC avec l'expertise mondiale d'Informa Markets en gestion d'événements de

grande envergure, le partenariat ambitionne d'améliorer la qualité, la portée et l'impact des principales plateformes africaines de santé publique.

Depuis son lancement en 2021, la CPHIA est devenue le principal forum africain de dialogue en santé publique, d'alignement des politiques et d'échanges scientifiques, réunissant dirigeants politiques, chercheurs, professionnels de santé et partenaires mondiaux. La cinquième édition, CPHIA 2026, est prévue à Addis-Abeba, en Éthiopie, et devrait accueillir des milliers de délégués.

Lire la suite...

Les échanges renforcent la collaboration Afrique CDC–UE en matière de sécurité sanitaire



Les discussions entre Africa CDC et la Commission européenne ont marqué une étape importante dans le renforcement de la coopération sur la sécurité sanitaire mondiale et les partenariats durables. L'échange a réuni la haute direction d'Africa CDC, conduite par le Dr Kaseya, et M. Martin Seychell, directeur général adjoint de la Direction générale des partenariats internationaux (DG INTPA).

Les échanges ont porté sur l'approfondissement de la coopération pour soutenir des systèmes de santé résilients, une meilleure préparation et des réponses coordonnées aux menaces de santé publique, en s'appuyant sur les engagements communs Afrique–UE.

Une session de co-création a également eu lieu, centrée sur la nouvelle Initiative pour la résilience sanitaire mondiale annoncée par la Présidente de la Commission européenne. Les deux parties ont exploré des opportunités d'alignement stratégique et de mise en œuvre conjointe afin de garantir des résultats concrets et mesurables, en particulier sur le continent africain.

Africa CDC a réaffirmé son engagement à travailler étroitement avec les partenaires européens pour faire progresser la sécurité sanitaire, renforcer les systèmes de santé et contribuer à un monde plus sûr et en meilleure santé.

Lire la suite...

5 Piliers

AGENDA DE LA SÉCURITÉ ET DE LA SOUVERAINETÉ SANITAIRE DE L'AFRIQUE



L'agenda pour la Sécurité et la Souveraineté Sanitaires de l'Afrique (AHSS) s'appuie sur le Nouvel Ordre de Santé Publique adopté en 2022 à la suite de la COVID-19. Il répond à la diminution de l'aide, à la récurrence des flambées épidémiques et à la fragilité des chaînes d'approvisionnement. Articulé autour de cinq piliers - gouvernance, préparation, financement, innovation numérique et production locale - l'AHSS vise à renforcer la résilience et à réduire la dépendance extérieure. D'ici 2040, l'Afrique ambitionne de produire 60 % des produits de santé essentiels, de sécuriser ses données et de jouer un rôle de premier plan dans la santé mondiale.

Lire la suite...

Podcast sur la santé publique en Afrique : Rétrospective de la saison 1



La santé publique en Afrique évolue - et la conversation aussi. La première saison du podcast "Africa Public Health Podcast", soutenu par Africa CDC, a rassemblé des experts de tout le continent pour aborder les défis de santé les plus pressants et les solutions africaines.

Tous les épisodes sont disponibles sur YouTube, Spotify, Apple Podcasts et le site web d'Africa CDC

Écouter

L'appel de l'Africa CDC sur le financement de la santé

Pour en savoir plus, consultez la note conceptuelle du Africa CDC intitulée « Repenser le financement de la santé en Afrique dans une nouvelle ère : vers des systèmes de santé durables, résilients et autonomes ».



Lire la suite...

ENGAGEMENTS DU DIRECTEUR GÉNÉRAL



Les réunions à Bruxelles renforcent la coordination sur les priorités de santé publique de l'Afrique

À Bruxelles, le Dr Kaseya a entamé une série d'engagements visant à renforcer une coopération concrète au service des priorités africaines de santé publique. Sa visite a débuté par un échange avec S.E. Ali Yakoub Mahamoud, Ambassadeur de l'Union africaine auprès de l'Union européenne, et le Bureau de l'Union africaine à Bruxelles, portant sur les moyens d'améliorer la coordination

entre institutions africaines et partenaires pour soutenir la sécurité sanitaire sur le continent.

Les discussions ont porté sur l'alignement des initiatives en cours, la clarification des rôles et le maintien de l'élan afin que les engagements se traduisent par des résultats concrets pour les pays et les communautés.

[Lire la suite...](#)

Échanges avec la Konrad Adenauer Stiftung et la Croix-Rouge allemande

Une rencontre avec Hermann Gröhe, vice-président de la Konrad Adenauer Stiftung et président de la Croix-Rouge allemande (Deutsches Rotes Kreuz), ancien ministre fédéral de la Santé et figure de premier plan de l'Union chrétienne-démocrate (CDU) allemande, a offert au Dr Kaseya l'occasion de partager sa vision sur le renforcement de l'architecture mondiale de la santé.

Les discussions ont porté sur le renforcement de l'appropriation nationale, l'amélioration de la préparation et l'accélération des efforts contre la résistance aux antimicrobiens à travers l'Afrique. Le Dr Kaseya a réaffirmé la valeur de partenariats solides pour concrétiser les priorités africaines en matière de sécurité sanitaire et a exprimé son engagement en faveur d'une collaboration continue.



[Lire la suite...](#)

Rapport hebdomadaire de renseignement épidémique d'Africa CDC : 8 Janvier 2026

Aperçu en temps réel des menaces sanitaires sur le continent

Le Rapport hebdomadaire de renseignement épidémique d'Africa CDC fournit des mises à jour en temps réel sur les événements de santé publique prioritaires sur le continent. Chaque édition met en lumière la situation épidémiologique, les évaluations de risque et les interventions de santé publique par les États membres affectés, les partenaires et Africa CDC.

Se concentrant sur les événements à risque modéré à très élevé, le rapport couvre une gamme de menaces -des maladies infectieuses émergentes aux catastrophes naturelles -selon une approche multisectorielle One Health.

[Lire la suite...](#)

Les échanges Afrique CDC–Enabel mettent en lumière la coopération en RDC

Le Dr Kaseya a participé à la réception du Nouvel An organisée par Enabel à Bruxelles, sous la direction de M. Jean Van Wetter, directeur général d'Enabel. Enabel, l'agence de développement du gouvernement belge, joue un rôle important dans le soutien aux systèmes de santé et aux programmes de développement à travers l'Afrique, notamment par un engagement de longue date en République démocratique du Congo.

Cette rencontre a offert un cadre informel pour échanger des points de vue et réfléchir aux possibilités d'approfondir la collaboration entre la Belgique et Africa CDC, en particulier au soutien des priorités de santé publique dans des pays tels que la RDC.



[Lire la suite...](#)

Les discussions à Genève examinent les défis de santé publique de l'Afrique

À Genève, le Dr Kaseya a entamé une série d'engagements axés sur l'avancement de la sécurité sanitaire de l'Afrique et le renforcement de la collaboration avec les partenaires mondiaux.

Sa visite a débuté par une réunion à la Mission permanente de l'Union africaine,

où il a tenu des échanges constructifs avec S.E. Girma Amente, Représentant permanent de l'Union africaine auprès de l'Office des Nations Unies à Genève et d'autres organisations internationales, sur les priorités communes du continent.

[Lire la suite...](#)

Une coordination renforcée pour la réponse de santé publique en Afrique

Une rencontre avec le Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, Directeur général de l'Organisation mondiale de la Santé, a également eu lieu à Genève. Cet échange a permis d'aborder brièvement les priorités de santé publique et de réaffirmer l'importance d'une collaboration continue au service des pays africains.



durable entre institutions continentales et mondiales pour soutenir les autorités sanitaires nationales et garantir des réponses efficaces aux défis sanitaires actuels et émergents.

[Lire la suite...](#)

Gavi orienté vers une sécurité sanitaire renforcée en Afrique



Toujours à Genève, le Dr Kaseya a rencontré la Dre Sania Nishtar, directrice générale de Gavi, l'Alliance du Vaccin, accompagnés de leurs équipes respectives, dans le cadre des efforts continus visant à renforcer la coopération sur les priorités africaines de santé publique.

Les discussions ont porté sur la préparation et la riposte aux flambées épidémiques, la construction de systèmes de santé résilients et le renforcement d'un financement durable pour soutenir l'accès équitable et la sécurité sanitaire sur le continent.

[Lire la suite...](#)